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苦，不是勤一休一，有時值勤 24 小時不夠，還得做 48 小時，也就是做二休一，支援勤務時甚

至勤五休一。他們在精神狀態不佳的情況下去出勤，真是拿生命開玩笑。他們用自己的生命去

保障人民的生命財產安全，而政府給了他們什麼？讓他們在風險最高的時候去出勤。本席希望

院長和部長能正視這個問題，馬上處理。最重要的是趕快補齊裝備，補齊訓練的機制，還要補

齊人員，讓所有弟兄們安心、有保障，消防人員不想再繼續唱消防的悲歌了，好不好？ 

陳部長威仁：好，我們會和地方政府共同合作，也會爭取預算來協助。 

呂委員玉玲：我們要監督，地方政府沒有做好的就公布名單。 

陳部長威仁：沒有錯，我們會列為重要的督導考核項目。 

呂委員玉玲：不要給補助。 

陳部長威仁：只要地方政府不重視這個問題，預算不充分編列，我們就公布排行榜，讓社會大眾一

起來監督縣市政府，也監督我們。 

呂委員玉玲：馬上把消防學校做到，好不好？讓消防回歸消防。 

陳部長威仁：消防中心已經在擴建，到了 109 年能量會更大，將來是不是變成一個消防…… 

呂委員玉玲：從高雄氣爆到桃園新屋的火災，都可以看出消防人員的資訊、學術及各方面技能不足

。例如化學氣爆訓練，一年只有 4 個課程，只訓練了七百多人，按照編制人員一萬三千多人來

計算，17 年也訓練不完，所以需要專屬單位，也就是消防學校。好不好？讓消防回歸消防。 

陳部長威仁：是，我們已經在擴充訓練的能量，至於要不要變成消防學校，我們會來研究。 

呂委員玉玲：好，謝謝。 

主席：報告院會，上午的質詢到此為止，下午 1 時 50 分處理臨時提案，下午 2 時 30 分繼續開會，

進行內政組的質詢，現在休息。 

休息（12 時 3 分） 

繼續開會（13 時 51 分） 

主席：現在繼續開會，處理臨時提案，每位委員發言時間 1 分鐘。 

現在進行第一案，請提案人李委員桐豪說明提案旨趣。（不在場）李委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二案，請提案人周委員倪安說明提案旨趣。（不在場）周委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第三案，請提案人邱委員文彥說明提案旨趣。 

邱委員文彥：（13 時 51 分）主席、各位同仁。本院委員邱文彥、楊玉欣等 14 人，最近中南部黃

花風鈴木盛開，帶來全國賞花風潮，雖然帶動若干商機，但黃花今年為何特別燦爛，生態界卻

憂心可能是生物面臨環境巨大威脅後，加速了開花、結果和繁衍下一代的生態機制，有鑑於此

，爰建議行政院應加強氣候變遷的基礎研究，推動各地區水資源詳細調查並發布即時水情資訊

，研擬各級政府一定比例之預算應投入檢漏與水管汰換業務，制定並落實更嚴格的土地利用與

建築規範，持續加強節約用水的宣導教育，並凝聚更多朝野共識，重新考慮提高水價與水資源

效率之措施。是否有當，敬請公決。 


